

PUBLICISTA MERCANTIL

DE MONTEVIDEO.

NÚM. 13 SABADO 17 DE ENERO DE 1824.

S. Antonio Ab.

Este Periódico se publicará todos los días de trabajo en la Imprenta de los Ayllones y Compañía. En esta y en la librería de Yañez se admiten suscripciones á dos pesos al mes, y á cuatro con la obligación de insertarles sus avisos.

ENTRADAS MARÍTIMAS.

Día 16 Goleta brasilera *Dos Amigos*, su Capitan José de Oliveira Leza, salió de la capitania del Espíritu Santo el 9 del pasado, con—

- 13 pipas aguardiente de caña
- 234 tirantes
- 31 eges de carreta
- 21 docenas de tablas
- 3 dichas de tablones
- 120 arrobas de pavilo
- 4 fardos de lienzo de algodón
- 70 alqueires de arroz.

Consignada á su capitan,

Idem—Bergantin Ingles *Telegrafo*, su Capitan Daniel Curtis, salió de Patagonica el 2 del corriente, con—

- 269 Fanegas de sal
- 40 gergas
- 45 docenas de pieles de Nutria
- 400 aspas de buey

Consignada á los S^s Ford Frank y compañía.

AVISOS.

Se vende—El nuevo y muy velero bergantin ingles *Telegrafo* de 136 toneladas, construido hace 13 meses de los mejores materiales, tiene todos sus aparejos completos, y puede seguir viage sin gasto alguno. Los S.^s que gusten tratar por él véanse con sus consignatarios Ford Frank y C.^a

La Goleta *PEPA* saldrá para Buenos-Aires el Domingo á las 4 de la tarde. Los S.^s que gusten cargar

ó ir de pasage, acudirán al almacén naval de d. Francisco Moldes.

En la calle de S. Pedro nú. 92 detras de la comedia, se abrió una nueva pulperia, adonde se vende agrio de limon y naranja del Brasil, de superior calidad á precios muy cómodos, el que lo quiera comprar puede concurrir á dicha casa.

Se desea conchavar un maestro tahonero para una estancia inmediata, cualquiera individuo inteligente que quiera, ocurra á la librería de d. Manuel Yañez.

El almacén de lozeria del finado d. Manuel Casado calle del fuerte, en frente de la casa de d. Tomas Garcia se vende á tasacion haciendo alguna rebaja por ciento, y, á mas del almacén, tiene piezas para vivir familia con todo lo necesario.

En la librería de Yañez se venden un Aviso que da al pueblo de Chile un filosofo rancio á 4 r.^s. Defensa del Bello secso á 6 r.^s

Aviso, que hace insertar el S.^r Fiel Egecutor D. Santiago Sainz de la Maza.

Todo pulpero ó almacenero que se encuentre en la puerta de su casa descargando leña, de la que viene de la campaña antes de las ocho del dia, será multado, por primera vez en dos pesos por cada carrada, y en la segunda en la cantidad que se tenga á bien imponerle.

Montevideo y Enero 17 de 1824.

Por resultado de ciertas indagaciones hechas por algunos especuladores, la cosecha de trigo en este estado Cisplatino puede ascender á 30,000 fanegas, que reducidas á harina, pueden producir sobre 30,000 barriles. Si consideramos ahora nuestra poblacion y el poco pan que se gasta en la campaña y el uso del maiz y cebada por los colonos, es mas que suficiente para abastecernos, por un año, del renglon del pan.

CARTA VII.

Sobre la buena Educacion.

Querido hijo: Te comportáste tan bien el domingo pasado en casa del señor Bodden, que mereces ser justamente alabado; ademas me incitáste á darte algunas reglas de civilidad y buena educacion, persuadido de que tu las observarás. Sábetes pues que, así como la sabiduria, el honor y la virtud son absolutamente necesarios para ganarte la estimacion y admiracion del genero humano, la civilidad y buena educacion son igualmente necesarias para hacerte apreciado y agradable en la conversacion y vida común. Los grandes talentos, lo mismo que el honor, la virtud, la sabiduria y las prendas naturales son superiores á la generalidad de las gentes que ni las poseen, ni juzgan de ellas rectamente en otros: pero todos son jueces de las cualidades inferiores como la afabilidad y buen modo; porque sienten los efectos de ellas, por cuanto hacen la sociedad mas agradable y libre. El buen sentido debe, en muchas cosas, determinar la buena educacion; que la misma cosa que sería civil en un tiempo, y á una persona, sería todo lo contrario en otro tiempo y á otra persona; pero hay algunas reglas generales de buena educacion que la hacen siempre cierta en todos casos. Como, por ejemplo, es siempre considerado como impolitico el responder peladamente á una persona sí ó nó, sin añadir señor ó señora. Es tambien del todo impolitico no prestar la cor-

respondiente atencion, ni dar una respuesta atenta cuando alguno te llega á hablar; ó marcharte ó estar haciendo alguna otra cosa cuando te estan hablando; porque esto las convence de que tu las desprecias y de que no crees lo que dicen digno de tu respuesta. Tengo por escusado el decirte cuan impolitico es el tomar, cuando se entra en una sala, el mejor lugar, ó el tomar inmediatamente en la mesa aquello que uno gusta sin ofrecer antes servir de ello á los demas. Al contrario, tu debes siempre esforzarte en procurar todas las comodidades que puedas á las gentes que estan en tu compania. Ademas de ser civil, lo cual es absolutamente necesario, la perfecta buena crianza esige ser civil con libertad y de un modo caballero. Para esto debes observar el pueblo Frances que excede en ello, y cuya politica parece tan facil y natural como qualquiera otra parte de su conversacion, y mientras que otros pueblos parecen estar avergonzados ó tímidos cuando egercen sus civilidades. Pero yo te encargo de que jamas te averguences de hacer aquello que es justo; debes sí avergonzarte de hacer, aquello que es contrario á la buena civilidad.

Acuérdate pues, que el ser civil con naturalidad, (lo cual se llama con propiedad buena crianza) es el único medio de ser amado y bien recibido de las gentes; que el ser mal educado é impolitico es intolerable y el medio para ser arrojado con vilipendio de la reunion de otros. Espero tendrás presente todo esto y que no solo serás el mejor estudiante, sino el niño mejor educado de Inglaterra.

AVISO.

La pulperia de d. Gaspar Barrio sita en la calle de S. Luis nº 117. esquina de d. Francisco Gandara, se vende á tasacion; el que la quiera comprar se verá con su dueño que habita en ella.